
Marche-pèlerinage 2023 avec Notre-Dame de la Route                

L’équipe du 32e pèlerinage Marie-Reine-de-la-Paix revient encore cette année avec une proposition de 

pèlerinage virtuel, parce que la pandémie a  considérablement affecté la formule originale,  et surtout 

que la clientèle des marcheurs vieillit et diminue.   Suite à l’expérience de l’été 2020, 2021 et 2022, 

nous vous invitons donc à vivre une démarche pèlerine, du 7 au 15 août 2023 en suivant l’intuition de 

votre cœur. De plus, pour ceux qui le désirent, nous aurons une marche de 7 kilomètres de une 

journée dans Joliette d'église en église. 

Durant 9 jours, nous vivrons une marche pèlerine, à partir de notre demeure et à la mesure de notre 

choix et de nos capacités. Nous pouvons nous tenir devant une croix de chemin, une église, une statue 

de Marie ou de Jésus pour y réciter une ou plusieurs dizaines de chapelet. Si vous êtes  dans 

l’incapacité de marcher, tout cela peut se faire à la maison. Cette expérience spirituelle, qu’elle soit 

vécue, seul ou en bonne compagnie, vous offre l’occasion d’expérimenter une réflexion et une prière 

journalière en communion avec tous les autres pèlerins qui, comme vous, entrerons dans votre coeur 

pour toucher à quelque chose au plus profond de soi : un silence menant à la paix, à Sa Paix.  

Toute l'écriture Sainte, toute l'histoire du Christ, ont un seul but : faire naître Dieu en nous. Jésus a dit 
“Si vous me connaissez vous connaîtrez mon Père” (Jean 14,7)                                                                     

Dieu a besoin de venir au monde dans notre coeur. Marie a beaucoup à nous enseigner à ce sujet. 

                                    Écoutons et voyons agir Marie 

MAGNIFICAT  Luc 1, 46-56       

Mon âme exalte le Seigneur,                                                    
Mon esprit tressaille de joie en Dieu mon Sauveur!                              
Car Il a gardé son humble servante.                                                        
Et tous les âges désormais me diront Bienheureuse.                             
Le Puissant a fait pour moi de grandes choses,                                     
Saint est son nom !                                                                                        
Sa miséricorde s'étend d'âge en âge sur ceux qui le craignent.                
Il a fait un coup d'éclat, Il a dispersé les orgueilleux et leurs projets. 
Il a renversé les puissants de leur trône, Il a élevé les humbles.          
Il a comblé de bien les affamés et renvoyé les riches les mains vides. 

Il a repris de la main, Israël son serviteur.                                                
Il s'est souvenu de sa miséricorde,                                                          
Comme Il l'avait promis à nos pères                                                              
À Abraham et à sa descendance pour toujours. 

 



Prière sel et lumière (tiré de seletlumieretv.org)                                                                                                        
 

Dieu notre Père, sur une montagne de Galilée 

Ton Fils Jésus nous a appelés à être le sel de la terre  

et la lumière du monde. 

Donne-nous la force et la sagesse 

pour devenir le peuple des Béatitudes de notre temps. 

Que nos paroles apportent au monde une saveur d'Évangile 

et que nos vies soient de brillants exemples de Jésus, 

Lui qui est la vraie Lumière du Monde. 

Nous te le demandons par Jésus-Christ notre Seigneur. 

 

---------------------------------------------------------------- 

 

 

                               DEUX MÉDITATIONS SUR MARIE 

 

 

L'ANGE LUI DIT: “NE CRAINS PAS MARIE! 

TU AS TROUVÉ GRÂCE AUPRÈS DE DIEU. 

TU METTRAS AU MONDE UN FILS 

QUE TU NOMMERAS DU NOM DE JÉSUS. 

IL SERA GRAND, 

IL SERA APPELÉ FILS DU TRÈS-HAUT. 

L'ESPRIT-SAINT VIENDRA SUR TOI, 

LA PUISSANCE DU TRÈS-HAUT 

TE PRENDRA SOUS SON OMBRE.  

C''EST POURQUOI LE SAINT ENFANT 

QUI NAÎTRA DE TOI SERA APPELÉ 

FILS DE DIEU” 

MARIE DIT ALORS: 

“JE SUIS LA SERVANTE DU SEIGNEUR, 

QU'IL M'ARRIVE SELON TA PAROLE !” 

ET L'ANGE SE RETIRE D'AUPRÈS D'ELLE. 

 

LUC 1, 30-38 

 

 

La Vie est venue sur terre 

grâce au <<oui>> d'une simple  

femme 

choisie par Dieu de toute 

éternité. 

 

Laisse -moi te dire merci 

Pour autant de courage  

et tant d'humilité. 

 

Maintenant, prend-moi par la  

main. 

Enseigne-moi à ton école,  

comment ouvrir mon coeur  

et l'emplir de divin. 

 

Et, toi qui le connais si bien, 

révèle-moi la présence de Dieu 

en toutes choses... 

 



Questions vitales de l'Évangile/ Ermes ronchi/ Médiaspaul 

L’annonciation comme une évangélisation pour nous 

Jour 1        Où est Dieu ? Dans un territoire de proximité… 

Si tu ne sens pas Dieu proche, chez-toi comme sur la route, à table et dans la fatigue, dans                            

la splendeur de l’humilité, tu n’as pas encore trouvé le Dieu de la vie. Tu en es resté dans une 

représentation rationnelle du Dieu de la religion. 

Marie,  femme de Nazareth , comme maîtresse de maison, nous lance un défi 

énorme : passer d’une spiritualité qui se base sur la fascination de l’extraordinaire à 

une spiritualité du quotidien.  

Le quotidien c’est dans la cuisine; en ce lieu qui nous rappelle notre corps, notre besoin de nourriture, la 

lutte pour la survie, le goût des bonnes choses, nos petits plaisirs, et aussi la transformation des dons de 

la terre et du soleil.  « Le quotidien est ce qui nous révèle le plus intimement » .                                     

Le drame de notre foi, c’est que le Dieu de la religion et le Dieu de la vie se sont éloignés l’un de l’autre. 

Nous avons, avec Marie, l’occasion de réunir le Dieu de la religion et le Dieu de la vie; Celui qui 

colore les regards de lumière, réchauffe les étreintes, réconforte la vie. 

→Réciter une dizaine de Chapelet et le Magnificat 

***********************************************************************************                 

Jour 2                        « L’ange entra chez elle » (Lc 1,28) 

Dans sa maison. Un jour quelconque. Une jeune femme quelconque. La première annonce de 

grâce de l’Évangile est faite dans la normalité d’une maison. Quelque chose de colossal 

survient dans le quotidien, sans témoins, loin des lumières et des émotions du temple.           

Il est beau de penser que Dieu te touche non seulement dans les liturgies solennelles des cathédrales, 

mais aussi et surtout- dans la vie ordinaire, dans le quotidien. 

« Marie, si tu ne réapparais pas dans les gestes, dans les pensées, dans la vie des fidèles, vivante, présente, 

lumineuse et sereine en changeant notre façon de croire et de vivre, tout le christianisme sera plus triste. La 

danse du Magnificat nous manquera. » La proposition pour ces jours-ci est de s’arrêter ensemble à 

l’écoute d’un Dieu d’interrogation : non plus interroger le Seigneur, mais se laisser interroger par Lui. 

Laissons-le plutôt entrer en relation avec nous, avec ses questions qui réconfortent et animent la vie.  

→Réciter une dizaine de chapelet et le Magnificat 

*********************************************************************************** 



Questions vitales de l’Évangile/ Ermes Ronchi/ Médiaspaul 

Jour 3          Et moi, aujourd’hui, où est-ce que j’imagine Dieu?                              

Il te touche un jour de larmes, dans l’étreinte de l’ami, ou quand, dans le désert, dans la lassitude du 

quotidien, tu tombes sur une surprise.  

Notre Dieu est un Dieu qui nous surprend sur la route, dans les maisons, dans les berceaux, dans les 

mains de celui qui rompt le pain, dans les mains de celui qui t’aime. 

Quelle image nous reste-t-il de Jésus ?  Celle de la fréquentation de la vie : les routes, les champs, le lac, 

la maison où l’on festoie, où l’on pleure, où quelqu’un te parfume. Et puis les personnes, les visages, la 

liturgie des gestes. 

Marie nous aide à repeindre l’image de Dieu, à en faire un Dieu désirable, beau, 

attrayant. 

→Réciter une dizaine de chapelet et le Magnificat 

************************************************************************ 

Jour 4            Le premier mot de l’ange : « Réjouis-toi Marie »                                   

Avant tout, son Dieu est le Dieu de la joie, la joie du premier mot de l’ange : réjouis-toi, Marie. Joie, 

c’est le premier mot : joie à toi, sois heureuse, Marie. Non pas une salutation respectueuse, mais une 

invitation, presque un ordre, un impératif : réjouis-toi, exulte, joie à toi, sois heureuse, Marie, Dieu a 

mis en toi son cœur. L’ange ne dit pas : prie à genoux, fais ceci ou cela. Il dit simplement : ouvre-toi à 

la joie, comme une porte s’ouvre au soleil. Dieu s’approche et apporte une caresse. Dieu vient et se tient 

dans un câlin, il vient et apporte une promesse de bonheur. 

La joie de Marie, qui devient danse et chant dans le Magnificat, fait que la foi soit ce qu’elle est 

vraiment : hospitalité d’un Dieu amoureux et fiable. À nous, enveloppés de lourdeur et de sérieux, 

Marie rappelle que la foi est une confiance joyeuse ou elle n’est pas…Marie entre en scène comme 

une prophétie de bonheur pour notre vie, comme une bénédiction d’espérance, consolante, qui descend 

sur notre mal-être, sur les solitudes subies, sur les tendresses niées, sur la violence qui nous piège, mais 

qui ne gagnera pas, car la beauté est plus forte que le dragon de la violence. « Croire est une fête : 

le risque d’être heureux. » 

 →Réciter une dizaine de chapelet et le Magnificat 

************************************************************************************                                 



Questions vitales de l’Évangile/ Ermes Ronchi / Médiaspaul 

Jour 5                          Comment est-ce possible ? 

Le premier mot que Marie prononce n’est pas le oui à Dieu, ce n’est pas une adhésion, mais une 

question : Comment est-ce possible ? 

Marie pose des questions : c’est une façon de se tenir devant le Seigneur avec toute la dignité 

humaine. J’accepte le mystère, mais en même temps j’utilise toute mon intelligence. Je dis quelles sont 

mes routes et ensuite j’accepte les routes qui me dépassent.                                                                              

Ce qui donne de l’espérance pour l’avenir, c’est la croissance continuelle des questions dans le peuple 

chrétien : personne ne se contente du ouï-dire, des réponses évidentes ou des manuels; tous veulent 

comprendre, approfondir davantage leur foi. Le temps où tous se taisaient était-il le signe d’une plus 

grande foi ? Je crois, plutôt, que le contraire est vrai, et si cela est plus fatigant pour nous, tant mieux, 

alléluia, finalement! 

Maintenant, Marie, se montrant comme une jeune fille concrète, mûre, qui a la sagesse de la 

vie, dit : « Je n’ai pas de rapports sexuels, comment est-ce possible ? »… Elle ne dit pas : c’est 

impossible, mais : « Comment cela va-t-il se faire ? » 

→ Réciter une dizaine de chapelet et le Magnificat 
************************************************************************************                 

Jour 6       « Ne crains pas, (…) rien n’est impossible à Dieu.                                           
«  Ne crains pas, (…) rien n’est impossible à Dieu. » Il est possible qu’une vierge enfante; que la Parole 

s’incarne dans le souffle d’un nouveau-né; que de l’obscurité des entrailles vienne la lumière véritable. 

Avec Jésus, nous verrons qu’il est possible que la femme pécheresse ne soit pas lapidée, mais 

pardonnée; que Lazare sorte du tombeau, après quatre jours…; il est possible que le fils prodigue 

soit accueilli par une fête. L’impossible est possible : tendre l’autre joue, pardonner soixante-dix 

fois sept fois, aimer les ennemis, mourir d’amour et ressusciter.  

Être enceints de Dieu, enceints de lumière, signifie vivre en sa présence. Il n’est pas nécessaire que 

je pense toujours à Dieu, il est déjà en moi, comme un enfant dans le sein de sa mère. Béni soit ce corps, 

si souvent méprisé, assez pour le rendre triste et malade…Tous sont appelés à être mères de Dieu. Car 

Dieu a toujours besoin de venir au monde. »                                                                                 

→Réciter une dizaine de chapelet et le Magnificat 

***********************************************************************************  



Questions vitales de l’Évangile/ Ermes Ronchi/ Médiaspaul 

Jour 7 Un Dieu amoureux 

Marie : maintenant tu as un nom nouveau : Aimée-pour-toujours. Tendrement, librement, aimée 

sans regrets. Ce nom est aussi notre nom : bons et moins bons, chacun est aimé pour toujours. Petits et 

grands, chacun est rempli du ciel. Marie est pleine de grâce parce que Dieu, le premier, lui a dit oui. Et il 

dit oui à chacun de nous, avant quelconque réponse. Aimés tels que nous sommes… 

Marie est remplie de grâce parce que Dieu est venu, il a frappé, et elle a ouvert. De la même façon, nous 

aussi, nous redevenons saints chaque fois que nous ouvrons la porte à ce Dieu qui est en 

éternelle attente sur le seuil de notre cœur…appelés à être saints, parce qu’aimés de Dieu : c’est 

l’amour qui vient, qui entre et qui sanctifie. C’est comme se laisser irradier par le soleil, se charger 

de lumière pour ensuite relâcher goutte à goutte. Ce n’est pas la religion qui rend bons devant Dieu, 

mais c’est seulement Dieu avec son action, son amour qui sanctifie.  

→Réciter une dizaine de chapelet et le Magnificat 

****************************************************************************** 

Jour 8 Marie : une femme qui croit en l’amour 

La jeune fille Marie est vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé 

Joseph. La jeune fille a déjà dit son premier oui : non pas à Dieu, mais à Joseph. Marie a un 

amour et une maison. Nous pouvons être pauvres de tout, mais pour vivre nous avons besoin d’amour. 

Si nous n’aimons pas, nous ne vivons pas, dit saint Jean… Marie croit en l’amour humain, elle est 

amoureuse de Joseph, et à cause de cela elle est ouverte au mystère. La jeune fille est entrée dans les 

choses de l’amour, elle peut maintenant entrer dans les choses du ciel. Le cœur est à la porte de 

Dieu.  

Selon Luc, l’annonciation est faite à Marie; selon Mathieu, à Joseph. Nous superposons les deux récits 

évangéliques et nous découvrons que l’annonce est faite au couple, à l’époux et à l’épouse ensemble, au 

juste et à la vierge amoureuse. Les deux jeunes époux s’aiment dans la chasteté et la tendresse. 

Dieu est à l’œuvre dans nos relations, il parle dans les familles, dans nos maisons, dans le dialogue, 

dans le drame, dans la crise, dans les doutes, dans les élans,… Dieu ne vole pas d’espace à la 

famille, il n’envahit pas, il ne blesse pas, il cherche un oui pluriel, qui devient créatif, car il est la 

somme de deux cœurs, de plusieurs rêves et de beaucoup de travail. 

→Réciter une dizaine de chapelet et le Magnificat 

************************************************************************ 



Questions vitales de l'Évangile/ Ermes Ronchi/ Médiaspaul 

Jour 9       Question forte de Jésus : «  Qui est ma mère? » (Mt 12,48)  

La volonté de Jésus est unique : que l’être humain grandisse vers une plus grande conscience une 

plus grande liberté, un plus grand amour, les trois ligne tracées par Dieu dans la création          

Celui ou celle qui fait la volonté du Père est ma mère. 

Alors je ne prie pas Marie pour obtenir protection, mais pour quelque chose de beaucoup plus grand : 

l’obtenir elle, sa forme de croyance passionnée et joyeuse, libre et forte.                                                 

En Marie, chacun se redécouvre lui-même comme une maison, ou le Miséricordieux sans maison 

cherche une demeure.                                                                                                                               
En Marie, le croyant devient des entrailles capables de tendresse, d’émotion, de pitié; une bouche qui 

s’ouvre à la louange du Magnificat, des yeux ouverts sur la souffrance de l’être humain jusqu’à en 

pleurer, des oreilles attentives à percevoir le gémissement de l’histoire jusqu’à trembler, des pieds prêts 

à courir à la rencontre de l’autre, une main ouverte au don de la paix. 

« Marie, si tu réapparais dans les gestes, dans les pensées, dans la vie des fidèles, vivante, 

présente, lumineuse et sereine en changeant notre façon de croire et de vivre, tout le 

christianisme sera plus joyeux. La danse du magnificat nous soulèvera. » 

→Réciter une dizaine de chapelet et le Magnificat 

************************************************************* 

La salutation d’Élisabeth à Marie  

   Heureuse toi, ô femme, que tu sois pleine de grâce.                                                     

Qu’avec toi soit l’Esprit du Seigneur :                                                                            

Que soit béni et bénéfique aux êtres humains                                                           

Le fruit de ton sein et de ta vie toute entière :                                                      

Que tu puisses pacifier la terre.                                                                    

Concilier les frères ennemis.                                                          

Désarmer Caïn.                                                                                                                       

Faire ressusciter Abel.                                                                                            

Reconduire toute la terre au Père. 



 


